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Stadt Ribnitz-Damgarten

Niederschrift
15. Sitzung des Sportausschusses

Sitzungstermin: Dienstag, 27.09.2022
Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr
Sitzungsende:  Uhr
Ort, Raum: Stadion "Am Bodden", Damgartener Chaussee 46, 18311 Ribnitz-

Damgarten

Anwesend

Vorsitz
Hans-Dieter Konkol anwesend

Mitglieder
Helge Eggersmann anwesend
Ralf Lindemann anwesend
Horst Schacht anwesend
Ralf Schneider
Roland Stadler anwesend
Stefan Stuht anwesend
Clemens Östreich anwesend

Schriftführer
Antje Weilandt anwesend

Abwesend

Mitglieder
Stefan Reinhardt entschuldigt

Gäste:       Robert Niemeyer, OZ
                    Herr Steinke, Stadtvertreter 
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Beschlussfähigkeit
 

2| Feststellung der Tagesordnung
 

3| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 10.05.2022 mit 
Protokollkontrolle
 

4| Energieeinsparung in den Sporteinrichtungen
 

5| Informationen von den Konferenzen Sport und Gesundheit 
und der 4. Kommunalen Sportkonferenz
 

6| Beratung über eingereichte Fördermittelanträge
 

7| Erstellung einer Prioritätenliste für haushaltsrelevante 
Maßnahmen im Sport
 

8| Anfragen/Mitteilungen
 

Nichtöffentlicher Teil

9| Auskünfte/Mitteilungen
 

10| Schließung der Sitzung
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit
Herr Ausschussvorsitzender Konkol eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden 
und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit zu 
diesem Zeitpunkt 8 anwesenden Ausschussmitgliedern fest.

2| Feststellung der Tagesordnung
Zur vorliegenden Tagesordnung gab es keine Änderungsanträge.

3| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 10.05.2022 mit 
Protokollkontrolle
Das Protokoll der 14. Sitzung des Sportausschusses vom 10.05.2022 wurde 
einstimmig bestätigt.
Im Juni 2022 fand das Sportfest „100% Sport- zurück ins Stadion“ statt. In 
Vorbereitung des Sportfestes konnten über 250 Sportabzeichen in den Schulen 
und Sportvereinen abgenommen werden.  
Das Sportfest wurde begleitet vom Landessportbund MV und vom Kreissportbund 
VR. Das Konzept vom städtischen Sportfest wurde von Stralsund und Greifswald 
so übernommen. 
Zum Protokoll der 14. Sitzung wurde angemerkt, dass der Vereinssportlehrer D. 
Hoffmann nicht als Gast aufgeführt wurde, obwohl seine Aussagen protokolliert 
wurden. 

4| Energieeinsparung in den Sporteinrichtungen
Mit dem 01.09.2022 ist die Verordnung zur Sicherung der Energieversorgung 
über kurzfristig wirksame Maßnahmen in Kraft getreten. Dazu gab es 
fachspezifische Empfehlungen, wie 
zum Beispiel vom Deutschen Olympischen Sportbund.  Dabei wird unterschieden 
zwischen kurz-, mittel- und langfristigen Maßnahmen. In Umsetzung dieser 
Verordnung und Empfehlungen wurde folgende kurzfristige Maßnahmen 
beschlossen: 

Objekt: Sporthallen und Sporteinrichtungen 

Die genannten Raumtemperaturen gelten für die Nutzungszeiten der Gebäude 
bei Heizbetrieb. 
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Raumart/ Funktion Raumtemperatur Nennbeleuchtungsstärke 
Arbeitsraum (Büro) 
körperlich leichte und 
überwiegend sitzende 
Tätigkeit

19 C 300 Lux

Gemeinschaftsflächen, 
(Treppenhaus, Flur, 
Eingangsbereich, Lager- 
und Technikraum) 

12°C 150 Lux

Toiletten 15°C 200 Lux
Dusch- und 
Umkleideräume

20°C 200 Lux

Sporthallen 17°C 200 Lux

Erläuterungen 

In einem Arbeitsraum für körperlich leichte und überwiegend sitzende Tätigkeit, 
darf die Lufttemperatur von 19°C nicht überschritten werden.

Zu den Gemeinschaftsflächen zählen nicht, Teeküchen, Pausenräume, 
Konferenzräume, Warte- und Aufenthaltsräume

Die Messung der Nennbeleuchtungsstärke erfolgt in einer Höhe von 0,85m bei 
Allgemeinbeleuchtung 
und bei Verkehrsflächen bei 0,2m. 

Die Messung der Raumtemperatur erfolgt in der Mitte des geschlossenen Raumes 
auf einer Höhe von 0,75m über den Fußboden. 

Die Flutlichtanlagen sind bedarfsgerecht einzustellen. Im Trainingsbetrieb ist die 
Platzgröße zu verringern. 

Einheitlich wurde vom Sportausschuss die Meinung geäußert, dass der 
Sportbetrieb aufrechterhalten werden muss. Eine Schließung der 
Sporteinrichtungen darf nicht 
passieren. Durch die Corona Pandemie ist im Sport schon so gekürzt worden, 
dass viele Kinder jetzt erst wieder zum Sporttreiben überzeugt werden müssen.
Es ist für alle Seiten eine Herausforderung, diese Situation zu bewerkstelligen. 
Trainer, Übungsleiter müssen zusammen mit den Sporttreibenden andere 
Trainingskonzepte aufstellen. Auf Grund der geringen Raumtemperatur ist die 
Verletzungsgefahr der Sportler und Sportlerinnen besonders zu beachten. 

Die Belegungspläne werden nochmal nach der Effizienz der Auslastung einer 
Einrichtung kontrolliert. Trainingszeiten können auch gebündelt werden, die 
Auslastung der Sporthallen
hat höchste Priorität.

Die Ausschussmitglieder bedanken sich für das besonnene Verhalten der 
Verwaltung zur Umsetzung der Sparmaßnahmen. Alle Sportlerinnen und Sportler 
sind durch Aushänge in 
den Einrichtungen auf das verantwortungsbewusste Verhalten mit 
Verbrauchsmaterialien hinzuweisen. 
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5| Informationen von den Konferenzen Sport und Gesundheit und der 4. 
Kommunalen Sportkonferenz
6. Landeskonferenz Sport und Gesundheit des Landes MV 
    Folgende Themen: 

- die politische Wahrnehmung für die Stärkung körperlicher Aktivitäten ist zu 
aktivieren 

- das Aktionsbündniss Gesundheit hat folgende Themen: 1. Gesund 
aufwachsen
                                                                                          2. Schule und 
Verein 
                                                                                          3. Gesund Leben 
und
                                                                                              Arbeiten 
                                                                                          4. Gesund älter 
werden 

   -    zunehmender Bewegungsmangel im ländlichen Raum
   -    keine Schließung der Sportstätten 
   -    Demografischen Wandel im Sport gerecht werden
   -    Einbindung von Bewegungsförderung in kommunale Strategien
   -    Korrektur ÖPNV 
   -    Gesundheitsvor- und Nachsorge durch den ehrenamtlichen Sport 

4. Kommunalkonferenz Sport 

- Vorstellung des Amtes Rostock für alle Vereine der Stadt 
- Ehrenamt im Sport- Vereinssterben bei jeder Krise, mehr Achtung des 

Ehrenamtes 
- Energiekrise, keine Schließungen 
- Förderungen im Sportstättenbau, Infrastrukturpauschale, ELER, 

Energetische Sanierungen bis 2027
- Beispiele der Energiereduktion aus dem Land MV, zum Beispiel 

Temperaturreduzierungen, Schliesszeiten Verkürzungen, Lichtreduktion
- Aufholprogramm für Kinder und Jugendliche beschlossen 
- Haftung der Vereinsvorsitzenden bei Betriebskostennachzahlungen   
- Schulentwicklung, Ganztagsschulen ab 2026 8h Betreuungsanspruch, 

Stellung der Sportvereine
- Sportentwicklungsplanung mit FH Potsdam erarbeiten
- Weiterentwicklung und Ergänzung von vorhandenen Sportflächen

                                                                                         
  

6| Beratung über eingereichte Fördermittelanträge

Zur Abstimmung lagen 8 Fördermittelanträge vor. Dazu gab es folgende 
Erläuterungen: 
FM-Antrag Nr. 10: Der Dorfverein Klockenhagen hat den bereits gestellten 
Fördermittelantrag konkretisiert und nur die Mittel eingereicht, die eindeutig 
Sport bezogen waren. 
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FM Antrag Nr. 11: Der Segel Club Ribnitz kauft jetzt nur noch ein Schlauchboot 
zur Absicherung von Trainings- und Wettkampffahrten. Dafür gibt es auch 
Fördermittel vom Landkreis. 
FM Antrag Nr. 14: Der PSV RDG hat insgesamt 13 Fördermittelanträge für 
Sportmaterialien der Abteilung Fußball gestellt. Diese wurden geprüft und liegen 
als ein Antrag vor. 
FM Antrag Nr. 15: Der RSV 1919 e.V. Abt. Rudern hat einen Antrag eingereicht. 
Folgende Positionen sind nicht förderfähig: Sportanzüge und Shorts, da kein Logo 
der Stadt verwendet wurde.  
                             Die Förderung der Sportmaterialien erfolgt nur, wenn es der 
Öffentlichkeit zugänglich ist. Der Bescheid wird dementsprechend formuliert. 
FM Antrag Nr. 16: RSV 1919 e.V. Abt. Rudern. Aus dem vorliegenden Antrag 
werden die Position Druck Sportbekleidung und Bundeswettbewerb Bremen 
herausgerechnet. 
                             Beim Druck der Sportbekleidung fehlt das LOGO der Stadt und 
die Teilnahme am Bundeswettbewerb ist entsprechend der Sportrichtlinie 
abzurechnen.
FM Antrag Nr. 17: LAV RDG/Sanitz. Von den 4 Anträgen ist eine Anschaffung 
förderfähig, das ist die mobile LED- Beleuchtung 

Nach der Erläuterung durch die Verwaltung wurden allen  Anträgen zugestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der Mitglieder 9

davon anwesend 8 Ja- Stimmen 8 Nein- Stimmen 8 Enthaltungen 0

7| Erstellung einer Prioritätenliste für haushaltsrelevante Maßnahmen im 
Sport
Die Ausschussmitglieder wurden gebeten Vorschläge für die Entwicklung des 
Sports, die haushaltsrelevant sind, vorzuschlagen. 

1. Bau einer Kegelbahn 
2. Erweiterung der Geräteräume an der Zweifelderhalle am Mühlenberg 
3. Vergrößerung des Foyers Zweifelderhalle am Mühlenberg für die Nutzung 

bei Großveranstaltungen 
4. Verlängerung der Förderung für den Vereinssportlehrer, 

Fraktionsübergreifender Antrag soll gestellt werden
5. Hafen Damgarten – Gestaltung der Grünfläche für den Sport (Golf-Fußball)
6. Wettkampfgerechte Leichtathletikanlage (Info über Förderung von Herrn 

Östreich)
7. Stadion „Am Bodden“, Aufbau mehrgenerationsübergreifende Sportgeräte, 

körperliche Aktivitäten in der Kommune 

Eine Zusammenstellung der gewünschten und notwendigen 
Investitionsmaßnahmen befindet sich im Anhang.
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Zu diesen Vorhaben gab es generelle Zustimmung. Es erfolgte keine 
Abstimmung. 

8| Anfragen/Mitteilungen
Der öffentliche Teil ist um 17:30Uhr beendet.

Hans-Dieter Konkol
Vorsitz

Antje Weilandt
Schriftführung


	Gäste:       Robert Niemeyer, OZ
	Herr Steinke, Stadtvertreter
	Tagesordnung
	Protokoll

